
* Навстречу XXV съезду КПСС

РАПОРТ ЗАВОДЧАН
Как известно, коллектив 

завода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола успешно 
выполнил пятилетний план 
1971 —1975 годов. С пяти
летним заданием по произ
водству сборного железобе
тона в объеме 1,9 миллиона 
кубических метров коллек
тив справился еще 4 ноября 
1975 года. Пятилетка по вы
пуску изделий крупнопа
нельного домостроения в 
объеме 1,7 миллиона квад
ратных метров общей пло
щади выполнена 14 ноября 
1975 года. План пяти лет 
по реализации товарной про
дукции выполнен 1 декабря 
1975 года. До конца девя
той пятилетки коллектив 
выпустит сверх плана 65 
тысяч кубических метров 
сборного железобетона, 48 
тысяч квадратных метров 
общей площади изделий 
крупнопанельного домостро
ения. Будет дополнительно 

реализовано продукции на 
1,8 миллиона рублей, полу
чено прибыли 1,6 миллиона.

Успешному выполнению 
коллективом заданий девя
той пятилетки способствова
ло широко развернутое со
циалистическое соревнование 
во всех цехах, отделах и 
службах предприятий.

За годы девятой пятилет
ки по сравнению с предыду
щей объем производства на 
заводе возрос на 44,5 про
цента, а производительность 
труда — на 31 процент. 
При этом 78 процентов при
роста объема производства 
получено за счет роста про
изводительности труда. За 
счет реконструкции цехов с 
минимальными капитальны
ми вложениями годовые 
мощности по производству 
изделий для крупнопанель
ного домостроения выросли 
на 100 тысяч «вадратных 
метров, а по сборному же

лезобетону на 103 тысячи 
кубических метров. За годы 
девятой пятилетки коллек
тив завода освоил и широ
ко внедрил производство 
железобетонных деталей для 
9—12-этажных домов.
Удельный вес изделий для 
домов повышенной этажно
сти возрос с 5,7 процента 
в 1970 году до 80 в 1975 
году. В настоящее время 
освоено производство и на
чат выпуск деталей крупно
панельного домостроения 
для 16-этажных домов.

На основе технического 
перевооружения производ
ственных цехов организова
но производство железобе
тонных санитарно-техниче
ских кабин, шахт-лифтов, 
изделий лестничной клетки 
с мозаичным покрытием, 
объемных лоджий и балко
нов на полный объем круп
нопанельного домостроения.

В этом пятилетии завод пе
решел на производство 
двухмодульных наружных 
стеновых панелей, освоил 
архитектурную отделку на
ружных стен мозаикой.

Коллектив завода на про
тяжении всей девятой пяти
летки активно участвовал 
во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании. За вы
сокие показатели работы в 
девятой пятилетке коллек
тиву завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола 7 раз 
присуждались классные мес
та по Министерству строи
тельства предприятий тяже
лой индустрии, в том числе 
один раз за первое место по 
итогам Всесоюзного социа
листического соревнования 
коллективу завода было вру
чено переходящее Красное 
знамя Совета Министров 
СССР. 12 раз завод выхо
дил победителем в социали
стическом соревновании сре
ди предприятий Кировского 
района.

Активное участие в соци
алистическом соревновании 

принимали рационализаторы 
завода. За девятую пятилет- - 
ку внедрено 1450 предложе
ний с экономической эффек
тивностью 1,2 миллиона 
рублей.

Значительно улучшены 
за пятилетие социально-бы
товые условия жизни трудя
щихся. Завод за пять лет 
ввел в эксплуатацию жилые 
дома общей площадью 16,7 
тысячи квадратных метров 
и общежитие гостиничного 
типа на 315 мест. На 600 
мест расширена детская
школа в жилом городке за
вода. Построена цеховая
столовая на 108 мест. По
итогам социалистического 
соревнования за высокие
показатели в течение пяти
летки награждены ордена
ми — 21 человек и медаля
ми 9 человек. Соревнуясь 
за достойную встречу XXV 
съезда КПСС, коллектив 
завода принял повышенные 
социалистические обязатель
ства и успешно их выполня
ет.

С. АЛЕКСАНДРОВ.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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НАГРАДЫ ВРУЧЕНЫ

Машинист экскаватора И. Е. Питушкин в спе
циализированном управлении № 29 работает 
со дня основания. Он — ударник коммунистиче
ского труда. И высокое звание передового ра
ботника оправдывает своим каждодневным тру
дом. Экскаватор КМ-602, на котором' работает 
И. Е. Питушкин, два года обходится без капи
тального ремонта. Машинист и его помощник 
В. Н. Кобяков тщательно ухаживают за маши
ной, своевременно проводят профилактические 
ремонты. Сейчас экипаж трудится на благоуст
ройстве детского садика для детей рабочих ке
рамического завода. К 29 декабря все работы 
должны быть закончены.

Фото В. Щелокова.

Празднично и торже
ственно было 4 декабря 
в домоуправлении № 3. 
В этот день состоялось 
вручение юбилейных ме
далей «За 30-летие По
беды в Великой Отечест
венной войне 1941 — 
1945 гг.» Десять чело
век, проживающих в этих 
домах, были награждены 
за свой беспримерный 
трудовой подвиг в годы 
войны. Некоторые из них 
уже на пенсии, как К. К. 
Ильин и Д. А. Анифато- 
ва, другие по сей день

* Пост качества сообщает
НЕИСПОЛЬЗОВАННЫЕ 'РЕЗЕРВЫ

ТРЕХМИЛЛИОННЫЙ МЕТР
Свердловский домостроительный комбинат, гото

вя достойную встречу XXV съезду КПСС, 
успешно вводит в строй все новые и новые жилые 
объекты. Во всех строительных управлениях комби
ната развернулось социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение планов 1975 года.

10 декабря сразу два генподрядных управления 
СУ-1 и СУ-15 рапортовали о сдаче в эксплуатацию 
двух пусковых домов в квартале «В» микрорайона 
Академический. Коллектив СУ-1 сдал 144-квартир
ный дом № 18 общей площадью 7159 квадратных 
метров, а коллектив СУ-15 144-квартирный дом 
К» 2, площадь которого 7306 квадратных метров.

Предъявленные в эксплуатацию дома стали юби
лейными. С их сдачей общая площадь жилья, пост
роенного ДСК со дня его основания, составила 3 
миллиона квадратных метров.

По-ударному потрудились на строительстве юби
лейных объектов коллективы генподрядных управ
лений СУ-1 и СУ-15, нулезых монтажных управле
ний СУ-20 и СУ-29, монтажного управления СУ-27 
УПТК и трудящиеся завода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола.

В последний месяц 
года мы приступили к 

монтажу нескольких до
мов: 142-квартирного

девятиэтажного для ра
ботников треста Урал- 
трансспецстрой в Пио
нерском поселке и дру
гие. Должен также сда
ваться комиссии и ген
подрядчику 80-квартир
ный дом по улице Ра
кетной. Сейчас, в канун 
Нового года и в пред
дверии XXV съезда, 
когда уже подводятся 
предварительные итоги 
выполнения социалисти
ческих обязательств,

20 декабря в окружном Доме офицеров состоится XXX район
ная отчетно-выборная партийная конференция. Делегатами на нее 
избрано на собраниях в подразделениях комбината двадцать 
пять человек. Среди них депутат районного Совета депутатов 
трудящихся электрик Е. В. Гордеев с завода железобетонных из
делий, бригадир монтажников СУ-28 В. А. Пащенков, бригадир 
штукатуров СУ-1 Г. С. Ткаченко и другие.

продолжают трудиться. 
Одна из этих замечатель
ных людей, получивших 
правительственные награ
ды, Анна Степановна 
Войначева, паспортистка 
домоуправления. В сорок 
первом ей исполнилось 
семнадцать. В том же 
году пришла она на лесо
пильный завод. Мужчины 
ушли воевать и вся рабо
та легла на женские пле
чи. Анна Степановна ста
ла пилорамщиком.

— Работали с утра до 
ночи, — вспоминает

приходится отмена 
что хотя все взятое на 
себя монтажники выпол
няют с честью, резервы 
для повышения произ
водительности труда 
имеются, и немалые. В 
первую очередь к таким 
неиспользованным ре
зервам относятся не
комплектная поставка, 
нарушение монтажа по 
циклограмме, некачест
венность изделий. Прав
да, исчезли претензии 
к заводчанам по венти
ляционным блокам пос
ле пуска кругового кон
вейера, но до сих пор 

она. — Некогда даже 
перекусить было. Хлопот 
много: пилы выточить, 
развести. И за фуговоч
ными станками смотрела: 
ножи точила, ставила.

...Прошли десятилетия. 
Но не забыть никогда ей 
те годы мужества и стой
кости, когда женщины 
тыла помогли выстоять 
в тяжелой борьбе своим 
братьям, отцам, люби
мым. Г. МОСКАЛЕВ, 

управляющий 
домоуправлением № 3

ЖКК комбината.

внутренние плоскости 
наружных панелей тре
буют дополнительной 
обработки. В плитах пе
рекрытия — опорных 
частях — зачастую не 
выдерживаются геомет
рические размеры по 
толщине. Много лет го
ворим об этом, но пока 
попусту. Имеются пре
тензии по фактуре из
делий: на один дом 
делий: на один дом по
ставляются детали ино
гда различных оттенков.

У. ГУБИН.

ДОМ
НА «ОТЛИЧНО»

Бригада монтажни
ков специализирован
ного управления № 28 
В. А. Пащенкова при
ступила к монтажу до
ма для работников 
УЗТМ. Свою работу 
монтажники обязались 
сделать в срок с оцен
кой «отлично». Ген
подрядчик — отделоч
ники СУ-7 -— поддер
жали инициативу мон
тажников и в свои обя
зательства. взятые в 
честь XXV съезда, 
вписали такой пункт: 
сдать государственной 
комиссии дом УЗТМ 
ко дню открытия съез
да также на «отлич
но».

В. АНАШКИН, 
секретарь партий

ной организации
СУ-28.

НА ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОНКУРС

Один из лучших ра
ционализаторов завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола, участник 
ВДНХ 1974 года, В. П. 
Озорнин в этом году 
представлен на Всесо
юзный конкурс изобре
тателей, Только одно из 
его последних рацпред
ложений — «Отключе
ние холостого хода 
трансформатора» — да
ло заводу экономичес
кий эффект 5613 руб
лей.

А. ЛОХНЕВ, 
инженер бриза 

завода.
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РЕКОМЕНДУЕТ КОМСОМОЛ |
«...Хочу быть в пер

вых рядах строителей
коммунизма», напи
сал в своем заявлении

тет заочного отделе
ния. Вроде немного 
прошло времени с той

вестей 
только

Прозоров не
как

Евгений Прозоров,
поры, но молодежь

комсомолец, 
отличный

электрик лаборатории 
КИПиА.

Он пришел рабо
тать на завод железо
бетонных изделий в 
1973 году, после служ
бы в рядах Советской 
Армии. Той же осенью 
Евгений поступил в 
Уральский лесотехни
ческий .институт на

цеха и завода хорошо

активный 
но и как 
работник.

узнала Евгения. Он
был заместителем сек
ретаря комсомольской
организации цеха, 
ном штаба «КП», 
час Евгений — 
комитета ВЛКСМ
бината 
штаба

чле- 
Сей- 
член 
ком-

и начальник
«КП».

щежитии, где 
вет, является

В об- 
он жи- 
членом

За хорошие трудовые 
показатели ему при
своено звание ударни
ка коммунистического 
труда, неоднократно в 
смотре-конкурсе был 
лучшим по профессии.

Комсомольская орга
низация цеха дала Ев-
гению Прозорову
комендацию 
вступления

ре- 
для

кандида-

На том же заседа- |
нии комитет комсомо- =
ла решил рекомендо- |
вать кандидатом в |
члены КПСС комсо- |
молку Людмилу Афа- г
насьеву из строитель- |
ного управления № 13. |
В рекомендации, дан- |
ной ей комсомольским |
собранием управления, я
записано: «Людмила |
Афанасьева... работает |
в счет марта 1977 го- |
да, активная общест- |
венница.

механический факуль- культбытсовета. Из- том в члены КПСС. С. ФЕДОСЕЕВА.
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— * Слово бригадиру

НЕ МИРИТЬСЯ
С НЕДОСТАТКАМИ

Нашей бригаде было да
но задание в ноябре смон
тировать на доме Урал- 
машстроя 8 этажей, но мы 
смонтировали только 5,6 
этажа. Что же нам поме-

каждый должен еще боль
ше бороться за сохран
ность материалов, но вот 
на доме Уралмашстроя 
случилось обратное. При 
складировании плит пере-

Одна из лучших бригад монтажников нашего 
комбината — М. М. Михайлова из СУ-27 в эти 
дни трудится на монтаже девятиэтажного 215- 
квартирного дома № 24 по улице Бардина. Уже 
смонтировано на одной захватке шесть этажей 
и восемь на второй. К финишу последнего года 
пятилетки коллектив идет с отличными успеха
ми — выработка в натуральных показателях за 
ноябрь составила 10,8 квадратных метра по
лезной площади. Есть все основания считать 
эту бригаду в числе вероятных победителей в 
соцсоревновании за четвертый квартал (выра
ботка за октябрь — 9,75 квадратных метра).

На фото В. Щелокова: бригадир монтажни
ков СУ-27 Михаил Михайлович Михайлов.

шало выполнить план? Мы 
рассчитывали, что в по
следней декаде ноября 
часть людей освободится 
от внутренних работ с до
ма № 21 и тогда мы смо
жем наверстать упущенное. 
Но в последних числах но
ября нас подвел завод — 
плохо поставлял изделия. 
Да и наши ведущие звень
евые и монтажники не 
прониклись чувством от
ветственности. Так, Н. Са
зонов и А. Столярников, 
работая в третью смену, 
плохо вели монтаж, а при 
разборе заданий о проде
ланной работе искали раз
личные причины, чтобы 
оправдать себя.

В ноябре наш коллектив 
получил премию по хоз
расчету, в среднем по 50— 
60 рублей. Это было не
плохо для каждого. Каза
лось бы, чувствуя матери
альную заинтересованность,

крытий, лестничных пло
щадок, лоджий были нару
шены элементарные пра
вила СНиПа. Плиты пере
крытия были положены 
без прокладок, количество 
плит в штабеле превышало 
норму в два раза. В ре
зультате сломалось 15 ко
ротких плит, 6 лестничных 
площадок и другие изде
лия.

Заканчивается год. Ко
нечно, мы стремимся вы
полнить производственное 
задание как можно лучше, 
есть у нас и отличные ра
ботники, и заслуженные 
трудовые победы. Но 
нельзя закрывать глаза и 
на недостатки, необходимо 
ликвидировать их «разу 
же. Думаю, что товарищи 
по работе согласятся со 
мной.

А. ВОРОБЬЕВ, 
бригадир монтажников 

СУ-28.

* За безопасный, труд

НОВЫЕ
Недавно ЦК профсо

юза принял постанов
ление «О переутверж- 
дении условий социа
листического соревно
вания коллективов 
строительных и строи
тельно-монтажных ор
ганизаций за массовое 
внедрение новой фор
мы бригадного хозяйст
венного расчета в 
строительстве».

По новым условиям 
соревнование будет ид
ти в четырех группах 
коллективов. К ним 
относятся строитель
ные, строительно
монтажные тресты 
и приравненные к 
ним организации, ко
торые осуществляют 
либо крупнопанельное 
и крупноблочное жи- 
лищно - гражданское

УСЛОВИЯ СОРЕВНОВАНИЯ

БЕЗ ТРАВМ И АВАРИЙ
Охрана труда и со

блюдение техники бе
зопасности на строй
площадке — общее 
дело как рабочих, за
нятых на монтаже, так 
и работников ИТР. Но 
находятся еще работ
ники, которые прене
брегают этими прави
лами. Нетребователь
ность со стороны на
чальников участков 
В. А. Прибавкина и 
В. А. Бессонова при
водит к увеличению 
нарушений техники 
безопасности на строи
тельных площадках и 
улучшению санитар
ного состояния быто
вых помещений.

В течение года с 
их стороны не было 
ни одной записи с за
несением в журнал 
контроля. Плохое са
нитарное состояние в 
бытовке бригады Е. С. 
Палева. По обоюдно
му согласию' грубо на
рушают .технику безо
пасности прорабы 
А. А. Кузьмищенко, 
В. И. Мальцев, мастер 
Б. Я. Жданов и брига
диры В. А. Пащенков, 
Е. С. Палев и другие.

Нарушение заклю
чается в том, что во 
всех домах частично 
или полностью отсут
ствуют ограждения 
шахт лифтов и проле

тов лестничных кле
ток. Эти работы вклю
чены в калькуляцию 
на строительство до
мов. Прорабами и бри
гадирами допускается 
работа без касок.

Необходимо админи
страции управления и 
линейным инженерно- 
техническим работни
кам усилить требова
тельность по соблюде
нию техники безопас
ности и всем нам при
нять меры, чтобы на 
стройплощадках не 
было случаев травма
тизма.

Р. ГИЗАТУЛЛИН, 
инженер по технике 
безопасности СУ-28.

строительство, либо 
строительство жилья и 
объектов соцкультбы
та, ведут промышлен
ное или сельскохозяй
ственное строительст
во.

Будут рассматри
ваться материалы тех 
организаций, где ох
ват новой формой хоз
расчета составляет не 
менее 60 процентов 
бригад, занятых, на 
строительно - монтаж
ных работах. В орга
низациях, осуществля
ющих промышленное 
строительство, этот 
уровень не должен 
быть менее 30 процен
тов, а в. ДСК и трес
тах КПД — не ниже 
80 процентов.

Подведение итогов 
будет идти по таким- 
показателям:

—■ количество
бригад, работавших по 
новой форме хозяйст
венного расчета, на ко
нец отчетного периода

и число занятых в них 
рабочих к общему 
чисЛУ бригад и средне
списочной численности 
рабочих на строитель
но-монтажных работах;

— объем строитель
но-монтажных работ, 
выполненный хозрас
четными бригадами, и 
удельный вес его в об
щем объеме строи
тельно-монтажных ра
бот треста;

— выработка на од
ного рабочего в хоз
расчетных бригадах и 
в целом по тресту;

— сокращение сро
ков строительства на 
всех введенных объек
тах от норм продол
жительности строи
тельства, установлен
ных Госстроем СССР, 
и процент введенных 
объектов с оценками 
«'хорошо» и «отлич
но».

Материалы по ито
гам 1975 года, согласо
ванные с областными,

краевыми и республи
канскими комитетами 
профсоюза, должны 
поступить в соответст
вующие союзно-рес
публиканские минис
терства до 20 января 
следующего года. А 
министерства и ведом
ства представляют в 
ЦК профсоюза мате
риалы коллективов- 
кандидатов не позднее 
25 января.

Победителям при- 
, суждается 20 премий 

ЦК профсоюза по пять 
тысяч рублей каж
дая для приобре
тения культурно- 
массового и спор
тивного инвентаря и 
20 Почетных грамот 
ЦК профсоюза рабо
чих строительства и 
промышленности стро
ительных материалов.

В постановлении ре
комендуется организо
вать аналогичное со
ревнование в масштабе 
республики, области.

РАБОЧАЯ ГОРДОСТЬ
РАБОТА наша вроде 

невидная. Проклады
ваем трубы — водо

провод, канализацию, а им 
под землей полагается ле
жать. Как мы работу сде
лаем — все останется толь
ко на нашей совести. Но 
мы не в обиде, — расска
зывает бригадир трубоук
ладчиков Юрий Алексеевич 
Аюков. — Стараемся не 
ударить в грязь лицом.

Всего год назад пришел

Юрий Алексеевич в отстаю
щую тогда бригаду. Начал 
с дисциплины. Ну, а рабо
чей сметки, опыта и сно
ровки ему не занимать. 
Вкус к работе начал при
виваться в коллективе. Тем 
более, что единомышлен
никами бригадира стали 
люди уважаемые в брига
де, сами работавшие толь
ко отлично: И. Витушкин, 
П. Никулин, Н. Покалев, 
М. Мурашов. Они же во

шли и в совет бригады, 
орган бригадного управле
ния. Раз в месяц созывает
ся совет для подведения 
итогов работы. Итоги под
водятся по балльной сис
теме. Коллегиальность ис
ключает необъективный 
подход. Причем в эту оцен
ку входят все показатели: 
дисциплина, экономические 
подсчеты. То есть в бри
гаде был создан тот мо
ральный микроклимат, в

. ... .. -. ....-.....  * Сообщает штаб по качеству

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНИМ
котором нарушители тру
довой дисциплины почув
ствовали себя крайне не
уютно. Кое-кто, что греха 
таить, поспешил уйти.

А жизнь в бригаде тем
Для успешного вы

полнения социалистиче
ских обязательств на 
четвертый квартал в 
специализирова ином 
монтажном управлении 
Н® 29 создан штаб ка
чества. Наш корреспон
дент обратился к Г. Л. 
Конаревой, инженеру по 
качеству, с вопросом: 
что сделано штабом за 
последние две недели!

— Штаб качества 
хоть и создан всего 3— 
4 недели назад, но про
делал уже определен

ную работу. Все члены 
штаба систематически 
бывают на строительных 
площадках. Поездки эти 
носят рейдовый харак
тер. Например, мы оз
накомились, в каком со
стоянии находится куль
тура производства в 
бригадах. В некоторых 
бытовках нет самого не
обходимого: воды, ап
течки. Целью другого 
рейда являлась провер
ка складирования изде
лий. Во время его были 
сделаны в адрес неко

торых бригад замеча
ния: плохо была подго
товлена площадка под 
склад, не хватало кас
сет.

Посмотрели, как об
стоит дело с рациона
лизацией. Одна из луч
ших наших бригад — 
Г. Головизина — за 
одиннадцать месяцев 
этого года внесла пять 
рацпредложений. Эф
фект от их внедрения 
составил уже более со
рока тысяч рублей. Наи
более эффективное

предложение подано са
мим бригадиром: при 
монтаже нулевого цик
ла дома № 25 изменить 
отметку заложения фун
дамента, Эффект соста
вил 1657 рублей.

Помимо этого, штаб 
разработал мероприятия 
по дальнейшему улуч
шению качества. Вот не
которые из них: «Уста
новить строгий система
тический контроль за 
выполняемыми работа
ми по технической до
кументации и СНиП. Не

реже раза в месяц про
водить проверку каче
ства изделий завода с 
составлением актов, 
приглашать представи
телей завода, лаборато
рии и ДСК. Обеспечить 
наглядной агитацией по 
качеству все бригады».

Коллектив управления 
старается выполнить 
обязательства. За один
надцать месяцев уже 
смонтировано 56,7 нуле
вого цикла, из них 
51,6 — для жилых до
мов.

временем разворачивалась 
своим чередом. Был введен 
коэффициент «за инициа
тиву в работе» — как оп
ределили его аюковцы. 
Прижился тоже. И сейчас 
можно сказать: в коллекти
ве практически нет теку
чести кадров. И это при 
том, что работа-то у тру
боукладчиков физически 
тяжелая, а состав брига
ды — молодежный. Зна
чит, любовь к своему делу, 
спаянность коллектива — 
понятия далеко не абст
рактные.

С. НИКОЛАЕВА.
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Мастерская цеха на
ружных коммуникаций 
завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола

ЗА ПРАВО БЫТЬ КОММУНИСТИЧЕСКИМ
напоминает выставоч
ный зал. Оборудова
ние, ремонтный ин
струмент, приспособле
ния для ведения ра
бот сантехниками вы
глядят как новые и 
содержатся в образцо
вом порядке. Стены 
этого просторного
светлого помещения 
тщательно и со вкусом 
оформлены наглядной 
агитацией. Этажом вы
ше расположен лучший 
на заводе красный уго
лок. Здесь установлен 
теннисный стол, кру
гом цветы.

Высокая культура, 
организация рабочего 
места свидетельствуют 
о культуре производ
ства, немало говорят о 
хозяевах цеха № 10. 
Коллектив цеха на
ружных коммуникаций 
неоднократно выходил 
победителем в соцсо
ревновании среди вспо
могательных цехов. В 
октябре коллективу 
присуждено первое 
место по группе «Б», 
к которой относятся 
шесть цехов.

Основное назначение 
десятого цеха •— об
служивание коммуни
каций и установок, 
снабжающих завод во
дой, воздухом, паром. 
Коллектив осуществ
ляет контроль и ре
монт оборудования, 
ликвидирует аварии и 
утечки на тепловых, 
водоканализационн ы х 
и других сетях, зани
мается вентиляцией 
промышленных цехов, 
ликвидирует запылен
ность, монтирует и за
меняет действующие 
установки. Протяжен
ность всех сетей водо
проводных, канализа
ционных и тепловых 

составляет 86 кило
метров.

Каждый месяц в ка
бинете главного инже
нера завода собирают
ся руководители цехов. 
Они предлагают кол
лективу десятого цеха 
провести у себя ту или 
иную работу. С учетом 
этих потребностей на 
производственных сове
щаниях устанавли
ваются и утверждают
ся ежемесячные планы 
работ для цеха наруж
ных коммуникаций. 
Объемы работ обычно 
немалые. Одному нуж
но сделать врезку в ма
гистраль, другому от
ремонтировать насос, 
третьему заменить ка
нализационную тру
бу. Но это мелочи.

Бывают дела и по
сложнее. Недавно, на
пример, провели сан
техники монтаж трубо
провода горячей воды. 
Для этого они откопа
ли теплотрассу, вскры
ли лотки и демонтиро
вали старые трубы. 
Затем уложили новые, 
покрасили их и заизо- 
лировали. Группа вен
тиляции установила 
воздушную завесу у 
ворот в отделении от
делки цеха № 4. Те
перь во время откры
вания ворот здесь 
включаются вентилято
ры и теплый воздух 
преграждает путь хо
лодному. Такие же за
весы на воротах уста
новлены в цехах № 2, 
4, 6. Эта же груп
па готовится провести 
большую работу в це
хе ячеистого бетона но 
изготовлению и монта
жу воздуховодов. Все 
короба будут сделаны 
бригадой вентиляции 
своими силами, а за

тем их перевезут и 
смонтируют на ме
сте.

Всем этим большим 
и 'беспокойным хо
зяйством вот уже пять 
лет руководит началь
ник цеха Н. А. Смоль- 
чанов. Николай Алек
сеевич трудится на за
воде со дня его основа
ния. Вначале после 
службы на флоте ра
ботал кочегаром в ко
тельном цехе. Опыт и 
деловая сметка позво
лили ему стать масте
ром и заместителем 
начальника котельного 
цеха.

— Николай Алек
сеевич знает личную 
жизнь каждого рабо
чего, — так характе
ризует ушедшего в от
пуск руководителя ис
полняющий обязанно
сти начальника цеха 
Б. Г. Южаков. — Не
сколько раз избирался 
он председателем зав
кома. Умелый органи-- 
затор, хороший обще
ственник. Проводит 
большую работу как 
коммунист...

Много добрых слов 
сказано и в адрес парт
орга цеха. Второй раз 
избирается ' секрета
рем парторганизации 
Я. Н. Берсенев. Он 
член партбюро завода, 
организатор одной из 
лучших народных дру
жин на заводе. Два 
раза в месяц дружина 
цеха наружных комму
никаций охраняет ти
шину и покой поселка. 
Яков Никитович от
личный производствен
ник. Он водитель ава
рийной машины, по
стоянный участник ра
бот, связанных с ре
монтом коммуникаций.

Большая работа 
проведена в цехе № 1. 
Год назад с запа- 
ренностью и запы
ленностью в формо
вочном цехе было по
кончено. На каждую 
камеру с северной и 
южной части со сторо
ны снижателей и подъ
емников установили 
по два вентилятора в 
комплекте с калори
фером. Поставили
большие вытяжные
шахты высотой 12 мет
ров. Шахты изготови
ли сами. Самостоятель
но гнули жесть и сва
ривали, В общем, за
готовку и монтаж всех 
систем провели своими 
силами. Недавно брига
да установила калори
фер и вентилятор, про
тянула 50-метровую 
трубу в транспортном 
цехе. Теперь водители 
будут обеспечены го
рячим воздухом для 
подогрева двигателей. 
Установка приточно
вытяжной вентиляции 
в цехе № 11 избавила 
коллектив ремонтно
механического цеха от 
дыма, обеспечила на 
сварочных постах по
стоянный воздухооб
мен. Коллектив брига
ды по вентиляции но
сит высокое звание 
коммунистической. Лю
ди здесь серьезные, об
стоятельные. Немало в 
бригаде настоящих 
умельцев, рационали
заторов. Среди них 
жестянщик В. Н. Цы
ганенко, слесарь А. Д. 
Анкудинов, мастер уча
стка вентиляции А. С. 
Тряпицын.

Цех наружных ком
муникаций один из 
лучших в ДСК по ра
ционализации. Совсем 

недавно за успехи в 
изобретательстве кол
лектив был отмечен де
нежной премией ДСК.

Десятый цех — мо
лодежный. В бригаде 
Денисова половина мо
лодых рабочих, у Бо
роздина большинство. 
Люди уходят отсюда в 
ряды Советской Ар
мии, сюда же возвра
щаются после слу
жбы. Видимо, цех для 
них стал родным до
мом, а коллектив семь
ей.

Начальник цеха и 
парторг во главу угла 
своей работы с коллек
тивом поставили произ
водственную дисципли
ну.

В цехе сложилось не
примиримое отношение 
к пьяницам, прогуль
щикам. На нарушите
лей трудовой дисци
плины, кроме админи
стративных мер, воз
действует весь кол
лектив. При подведе
нии итогов бригада, где 
имеются нарушения, 

„лишается определенно
го количества баллов, 
это положение преду
смотрено условиями 
соцсоревнования.

Итоги соревнования 
подводятся каждый 
месяц • на партийно
профсоюзных собрани
ях. Условия соревно 
вания и обязательства 
обсуждаются всем кол
лективом. Так, в ок
тябре первенствовала 
бригада Бороздина, в 
ноябре — Горбатенко, 
еще раньше — Дени
сова. Идет постоянное 
трудовое соперничест
во. Но даже Б. Г. 
Южаков затруднялся 
ответить на вопрос, 

кто будет победителем 
за квартал. Это го
ворит о том, что борь
ба идет упорная. .

Кроме того, ежеме
сячно в цехе наружных 
коммуникаций называ
ются _ лучшие по про
фессий. В ноябре это
го звания добились 
сантехники Г. М. Друй 
и С. И. Козлов, газо- 
электросварщик В. П. 
Судаков, слесарь по 
вентиляции В. И. Ша
банов. В хозяйство це
ха входят три водона
сосных станции, тепло
пункт, станции пере
качки, которые отка
чивают хозфекальные 
воды с завода и по
селка. Лучшими по 
профессии среди ма
шинистов водонасос
ной станции в ноябре 
стали В. С. Новикова 
и Н. В. Семечкин, 
лучшим машинистом 
теплопункта — М. Е, 
Ширяева.

Обо всех этих работ
никах можно расска
зать много положитель
ного. Г. М. Друй — 
не только хороший про
изводственник, но и 
активный обществен
ник, принят в канди
даты КПСС. Молодой 
рабочий В. П. Суда
ков уже отличный газо- 
электросварщик. Без
отказный слесарь-сан
техник —■ коммунист 
С. Г. Минабудинов.

Коллектив цеха на
ружных коммуникаций 
упорно борется за пра
во носить звание кол
лектива коммунистиче
ского труда. Для этого 
у него есть все осно
вания.

Б. САШИН

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . * ИЗДЕЛИЯМ ЗАВОДА - ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО

ВНЕДРЯЕМ НОВОЕ ОТ ИСПЫТАНИЙ—К ДЕЛУ
— Что делается в цёхе, 

чтобы улучшить качество 
выпускаемых изделий в 
кассетном цехе? — Обра
тился я к старшему техно
логу цеха № 6 Н. А. Храм- 
цову.

— В нашем цехе прово
дится большая работа по 
замене старой электропро
водки.

Ведется профилактиче
ский осмотр кассетных 
машин с немедленным ус
транением всех замечаний. 
Автоматизируется процесс 
пропарки в кассетных ма
шинах. Усилен контроль со 
стороны ИТР за выпуском 
продукции.

По-прежнему остается 
проблемой нехватка возду
ха на кассетном производ
стве. Рабочее давление в 
пневматических вибраторах 
должно быть 5 атмосфер, 
а у нас бывает 3,5 и 4.
Из-за этого многие изде
лия выходят непровибри- 
рованными, с отслоениями 
бетона, что влияет на их 
качество.

На формовочном участке 
проведены эксперимен
тальные работы по перено

су монтажных петель. Это 
даст нам большую пло
щадь для шлифовки лест
ничных площадок. Коробки 
на электротехнических па
нелях типа ПВ-6 пробива
ются гвоздями с последую
щим замоноличиванием их 
бетоном. Прежде после 
пропарки они ослабевали 
и часто выпадали.

Намечены работы по пе
реводу электротехнических 
панелей на новые отвер
стия для электропроводки. 
Эта работа будет прово
диться в течение декабря— 
января.

Разработаны чертежи но
вых ленточных бетоноук
ладчиков, при помощи ко
торых мы сможем произ
водить заливку плит пере
крытий в два слоя. Залив
ка в два слоя и примене
ние водной пластификации 

даст возможность получать 
более ровную поверхность 
изделий.

В борьбе за улучшение 
качества принимает уча
стие коллектив. Лучшей 
бригадой, которая неустан
но работает над повыше
нием качества, является 
бригада В. Я. Еряшева. 
Этот коллектив допускает 
брака меньше всех. Неод
нократно премировались 
за хорошее качество бри
гады формовщиков Н. Н. 
Перина и В. Ш. Хакова, 
которые вот уже в тече
ние двух месяцев трудятся 
без брака. Неустанно ра
ботают над повышением 
качества, помогают брига
дирам мастера Н. И. Ко- 
зубская, Д. Г. Притулин, 
мастер арматурного цеха 
С. Д. Кузнецова и другие,

, А. БОРИСОВ.

Недавно коллектив са
мого большого цеха — 
формовочного рапортовал 
о досрочном выполнении 
пятилетнего плана. Наря
ду с увеличением объема 
выпускаемой продукции 
в цехе уделяется значи
тельное внимание качест
ву. О мероприятиях, на
правленных на улучше
ние заводской готовности, 
сегодня рассказывает на
чальник цеха № 1 П. Ф. 
Грабилов.

— У нас успешно дей
ствует шпаклевочная ма
шина, которая позволяет 
выпускать плиты с глад
кой лицевой поверхно
стью. Сейчас ведется 
монтаж второй такой ма
шины. Мы планируем пе
рейти на полную шпак
левку плит перёкрытия 

с января будущего года.
Параллельно с этими 

работами проводим опы
ты по внедрению цемент
но-водной пластификации. 

При налаженной техноло
гии разжижения нижнего 
слоя плит путем цемент
но-водной пластификации 
можно добиться такой 
же ровной поверхности, 
плит, как и после шпак
левки «ОКС». Но новше
ство выгоднее тем, что не 
требует такого громозд
кого оборудования, как 
шпаклевочные машины, 
экономично в работе. 
Сейчас в цехе сконструи
рован механизированный 
агрегат по применению 
цементно-водной пласти
фикации. Работы в этом 
направлении продолжа
ются.

На стройплощадках 

повсеместно вытесняются 
шпунтованные полы ли
нолеумными. Для этого 
плиты перекрытия долж
ны быть одинаковой тол
щины. В цехе смонтиро
вана и опробована калиб
ровочная машина, кото
рая будет шлифовать из
делия. Пока не удалось 
получить здесь нужных 
результатов. Когда добь
емся улучшения лицевой 
поверхности изделий и 
внедрим калибровку 
плит, то на 70 процентов 
приблизимся к стандарт
ным требованиям ГОСТа.

Проблемой для цеха 
остается замена устарев
ших поддонов на новые. 
Для новых поддонов у 
нас есть хорошие нави- 
вочные машины, но не 
можем пока найти соот
ветствующий металл.

Ири входе на территорию заво- 
• да ЖБИ имени Ленинского ком
сомола находится выставка изде
лий домостроения. Она служит 
эталоном выпускаемой заводом про
дукции, дает яркое представление 
о новых, передовых направлениях 
в работе предприятий за послед
ние годы.

Фото Б. Молгачева.
_________________________________________ __________________ «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР. -



* V нас в общежитии шли пш 11Ш1ШШ пшпп

в СЕГОДНЯ ЛУЧШЕ, ЧЕМ ВЧЕРА
Вот уже четвертый год Татьяна Шарахова ра

ботает воспитателем одного из заводских общежи
тий. Конечно, таким трудовым стажем бывалого 
человека поразить трудно, и все таки за это вре
мя она многое поняла, многому научилась — на 
опыте собственном и чужом. О непростой работе 
воспитателя и состоялся наш с Таней разговор...

— У каждого из нас 
свой путь к профес
сии. В двадцать четы
ре года вы стали вос
питателем. С чего все 
началось?

— Началось все это 
еще в школе. Была я и 
звеньевой, и председа
телем совета отряда, 
и секретарем комсо
мольской организации. 
Мне нравилось пропа
дать все вечера в шко
ле, нравилось что-то 
придумывать, устраи
вать, репетировать, 
словом, постоянно 
быть среди людей. За
кончила 10 классов и 
стала работать воспи-

тателем в школьном 
интернате. Мне кажет
ся, что с ребятишками 
я умела ладить, за что 
бы не бралась, все тог
да получалось. И вот 
так, постепенно я пове
рила в свои педагоги-

равно иду и открываю 
дверь...

— А теперь вас, по
жалуй, уже можно на
звать опытным воспи
тателем. Вы согласны 
с такой оценкой?

— Смотря что под 
опытом подразумевать. 
Азы своей профессии
усвоила. Например,

ческие способности.
Поэтому, когда не про
шла по конкурсу в 
юридический институт, 
в райкоме комсомола 
посоветовали: «Пора
ботай-ка воспитателем 
в общежитии»,—согла
силась. Помню даже 
число — 29 августа. 
Иду первый раз в об
щежитие, конечно, 
страшновато, но все

поняла, что одна, без 
помощи ребят, без хо
рошо поставленной ра
боты бытсовета, я вряд 
ли что сумею изменить 
в общежитии к лучше
му. А в главном... Жи
вет человек тихо-мир
но, а потом возьмет да 
и натворит что-нибудь. 
И всякий раз думаю 
про себя: а где же ты 
была, воспитательни
ца? Просмотрела, не 
увидела, не помогла... 
Воспитателю необходи
мо не только желание 
помочь, но и умение

это делать. А ситуации 
и жизненные обстоя
тельства складываются 
иногда так, что не зна
ешь, как и подступить
ся. Конечно, я ошиба
юсь, моя работа дале
ка от идеальной и не 
у всех встречает пони
мание и сочувствие, 
но я стараюсь делать 
ее сегодня лучше, чем 
вчера, и ни на какую
другую спокойную,
тихую —не променяю.

— В педагогике 
есть золотое правило, 
в котором говорится,
что главное уви-
деть в человеке досто
инство. У вас это по
лучается?

— Знаете, мне труд
но понять тех, кто по
стоянно обижен на лю
дей, для кбго все — 
плохие, у всех — одни 
недостатки... Общежи
тие у меня мужское,

живут в нем завод
ские ребята. Я сама 
выросла в рабочей се
мье, может, поэтому 
мои жильцы (ох, не 
люблю это слово!) в 
большинстве своем 
мне симпатичны. От
зывчивые, добрые,
много знают. Бывает 
так: пригласишь лек
тора, выступит он, и 
вроде неплохо. А я 
вижу, что ребятам 
скучно —■ все или поч
ти все они уже знают. 
Наукой, техникой ин
тересуются многие, а 
вот с искусством отно
шения более сложные. 
Соберемся в оперный
театр человек де-
сять, а то и меньше. 
Не то что не нравит-
ся просто не
учены с детства,

при- 
не

было возможности хо
дить в театр, а сейчас 
как-то неловко: что,

мол, я там разберу? 
Иногда подумаешь: 
есть план, где перечис
лены лекции, вечера, 
встречи, культпоходы, 
лыжные прогулки. На
ша работа внешне вы
глядит нехитрой и не
утомительной. В сущ
ности, свою воспита
тельную миссию мы 
выполняем, просто по
могая интересно отды
хать. Сто двадцать вы
ходных и праздничных 
дней в году, почти каж
дый третий день. Это 
много. И надо сделать 
так, чтобы наши ребя
та хотели, успевали и 
почитать, и фильм по
смотреть, и на трени
ровку сходить, на за
нятия, а не сидели в 
обнимку с бутылкой, 
как это еще, к сожале
нию, бывает. Словом, 
чтобы все их достоин
ства постоянно нахо
дились при них.

Интервью провела 
Г. МИХАЙЛИНА.

=

=

семь ънги нгпии...
«ОГОНЕК» В КЛУБЕ

Праздничный, хороший вечер в клубе завода 
ЖБИ имени Ленинского комсомола провели ребята 
и девушки из молодежных общежитий № 2 и 3. 
До этого «огоньки» мы видели только издали, по 
телевизору, поэтому побаивались: а не «испечем» 
ли первый блин комом? Но наш «огонек» полу
чился удачным — веселый, песенный, музыкаль
ный. Собрались в фойе клуба, которое постарались 
сделать уютным, пригласили вокально-инструмен
тальный ансамбль,- провели несколько конкурсов, 
на которых звучали любимые стихи, исполнялись 
любимые песни.

В. ОРЛОВ, 
председатель совета общежития № 2.

У НАС—ФЕСТИВАЛЬ
Прозвенит звонок с последнего урока, но ребя

та из средней школы № 82 не спешат, как прежде, 
расходиться по домам. В фестивале искусств со
юзных республик, который посвящается XXV 
съезду партии, принимает участие каждый класс, 
начиная с четвертого. Кто интереснее подготовит 
беседу о «своей» республике? У кого самая содер
жательная и красивая стенгазета или альбом, где 
собраны материалы об истории, быте, развитии ис
кусства? Чей концерт окажется веселее и задорнее, 
чем у других? Причем номера художественной са
модеятельности должны знакомить с национальными 
песнями, танцами, играми — на то и фестиваль.

По итогам первого тура в победители вышли 
пионеры двух пятых классов — 5«а» и 5«в», 
представляющие на празднике республик РСФСР 
и Молдавию. Интересно, а чем порадуют свою 
школу старшеклассники?

Фестиваль продолжается.
В. ПОПОВА, 

учительница средней школы № 82.

МО-АОД-ЦЫ!
Пятого декабря на корте завода ЖБИ имени Ле

нинского комсомола состоялось открытие зимнего 
сезона по хоккею с мячом среди команд Кировско
го района. В блицтурнире приняло участие пять 
коллективов. Заводчане уверенно выиграли у всех 
своих соперников, тем самым сделав весомую за
явку на право стать хоккейным лидером в районе. 
Значительную роль в успешном выступлении ко
манды сыграла хорошая подготовка под руковод
ством молодого тренера-общественника, мастера 
цеха № 11 Анатолия Андреева.

Н. СКУДИНА, 
инструктор физкультуры СУ-1.

СПАРТАКИАДА НА МАРШЕ
Прошел месяц с того дня, как спортсмены заво

да ЖБИ имени Ленинского комсомола подняли 
флаг своей спартакиады. И вот первые результаты: 
лучшими волейболистами оказались представители 
цеха № 11, а вот в соревнованиях по шахматам 
первое место заняла команда заводоуправления. 
Теперь шахматистам и шашистам предстоит борьба 
за личное первенство. Первые свои встречи прове
ли любители настольного тенниса. Спартакиада 
продолжается, впереди — соревнования по лыжам 
и футболу на снегу.

В. ТУПИЦЫН, 
инструктор физкультуры завода ЖБИ им. 

Ленинского комсомола.

НАШ АДРЕС:
'НС 14710 Заказ № 8579

СТРОЙКА. Фотоэтюд А. Борисова.

* Спо/иИ 
ПЕРВЫЙ СТАРТ

Зимний 'сезон лыжни
ков в этом году был на
чат как. никогда рано. 
Первый свой сбор спорт
смены провели на тур
базе Черданцева с 9 по 
19 октября, где главной 
целью было достижение 
хорошей Общефизиче
ской подготовки, сплоче
ние команды, повышение 
морально-волевых ка
честв. После полумесяч
ного перерыва наши 
лыжники собрались 
вновь, теперь уже на 
«Хрустальной», — совер
шенствовали технику, 
закрепляли приобретен-

ные навыки, отрабаты
вали приемы. Лыжники 
продуктивно провели 
этот сбор, доказательст
вом чему служит хотя 
бы такой показатель 
как объем в километ
раже, у женщин это 
350—370 километров, у 
мужчин около 500 кило
метров. Можно сказать, 
что сбор был особенно 
успешным для Нади 
Шарандак (цех № 16 
завода ЖБИ), которая 
уверенно выиграла все 
прикидки у женщин. Не-

плохо подготовилась и 
Галя Хазиева (СУ-1). 
Среди мужчин можно 
выделить Павла Фона
рева, инструктора физ
культуры из СУ-15, и 
Володю Фукалова из 
У ПТ К.. В целом коман
да свою задачу выпол
нила, хотя есть и недо
работки. Так, например, 
мало пока кандидатов в 
сборную, велик разрыв 
в мастерстве ведущих 
лыжников и кандидатов 
сборной.

Первую серьезную

проверку наша сборная 
прошла 5 декабря, уча
ствуя в традиционных 
областных соревнова
ниях на приз газеты 
«На смену!». Наши 
лыжники оправдали воз
лагаемые на них надеж
ды. На результатах ко
манды благотворно ска
зался огромный трениро
вочный труд подгото
вительного периода. 
Лучшее время в нашей 
команде показали Надя 
Шарандак (5 км за 
19 мин. 57 сек.) и Павел 
Фонарев (10 км за 37 
мин. 09 сек.).

Г. ЛЯМЦЕВ, 
инструктор 

физкультуры ДСК.

ПРИГЛАШАЕТ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
12 декабря. Лекторий 

«Мастера западноевро
пейского искусства 
XVII—XX веков». Пус
сен, Латур, Ватто, Шар
ден.

Читает научный сот
рудник Эрмитажа
Е. Роммель.

Начало в 19 часов. 
Малый зал.

13 декабря. Кинофес
тиваль документальных 
фильмов о рабочем 
классе. Фильм «Найти 
себя».

Начало в 12 часов. 
Большой зал.

14 декабря. Детский 
кинотеатр «Дружба».

Начало в 10 часов. 
Большой зал. 

В тот же день — клуб 
выходного дня «В мире 
серьезных чудаков».

Начало в 15 часов. 
Малый зал.

В тот же день — на
родный университет 
культуры. Факультет ки
ноискусства. Творческая 
встреча с популярным 
актером советского ки
но Геннадием Сайфули- 
ным.

Начало в 18 часов. 
Большой зал.

16 декабря. Вечер- 
беседа для молодежи. 
«Накануне свадьбы».

Начало в 18 ч^сов. 
Малый зал.

В тот же день. На
встречу XXV съезду

КПСС. Лекция «Совеща
ние по безопасности и 
сотрудничеству в Евро
пе — событие огром
ного международного 
значения и начало но
вого этапа разрядки на
пряженности».

Начало в 20 часов. 
Общежитие № 4 (ул. 
Большакова, 97).

17 декабря. Навстречу 
XXV съезду КПСС. Лек
ция; «Деятельность 
КПСС по осуществле
нию решений XXIV 
съезда партии по во
просам социально-поли
тического развития об
щества», Фильм «Труд
ные дороги мира».

Начало в 20 часов.

Общежитие № 2 (ул. 
8 Марта, 86).

18 декабря. Народный 
университет культуры. 
Факультет новаторов
строителей - отделоч
ников.

Начало в 10 часов. 
Малый зал.

* * *
КИНОСЕАНСЫ

11—14 декабря — «От
важные» (Югославия).
16—17 декабря —
«Судьба Золтана Кар- 
пати» (Венгрия).
18—21 декабря — «Ро
дины солдат» («Мос
фильм»),

Сеансы; 12.00, 14.00,
16.00, 18.10, 20.00, 22.00.
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